

# Vorlage der Stadt Speyer



Vorlagen-Nr.: 0366/2007

**Abteilung:** Hauptverwaltung

**Bearbeiter/in:** Ernst Müller

**Haushaltswirksamkeit:**  nein  ja, bei Hhst.

Beratungsfolge	Termin	Behandlung	Beratungsstatus
Stadtrat	30.08.2007	öffentlich	endgültige Beschlussfassung

**Betreff: Milleniums-Erklärung der Mitgliedstädte des Deutschen Städtetages**

## Beschlussempfehlung:

Der Stadtrat verabschiedet für die Stadt Speyer die beiliegende Milleniums-Erklärung der Mitgliedstädte des Deutschen Städtetages.

## Begründung:

Die Staats- und Regierungschefs von 189 Mitgliedstaaten der Vereinten Nationen verabschiedeten im Jahre 2000 auf einem so genannten Millennium-Gipfel eine ehrgeizige Strategie für eine neue globale Partnerschaft für Entwicklung.

Die Weltunion der Kommunen (United Cities and Local Governments / UCLG) hat im Juni 2005 eine „Millenniums-Erklärung der Kommunen“ beschlossen, die einzelne Kommunen unterschreiben und damit ihre Unterstützung für die Millenniums-Entwicklungsziele zum Ausdruck bringen können. Die Hauptgeschäftsstelle des Deutschen Städtetages (DST) beobachtete in den Mitgliedstädten des DST Interesse, mit einer allgemeineren, nicht ereignisbezogenen Erklärung die Unterstützung der Millenniums-Entwicklungsziele im Rahmen der den Kommunen zur Verfügung stehenden Möglichkeiten zum Ausdruck zu bringen. Daher schien es dem DST angebracht, einen eigenständigen Text für eine Millenniums-Erklärung der Städte vorzulegen, der sich an den Kernelementen des UCLG-Textes orientiert, aber die durch Zeitablauf obsolet gewordenen Elemente weglässt und auch in der Diktion stärker auf die Gegebenheiten in Deutschland eingeht.

Einen solchen Text für eine „Millenniums-Erklärung der Mitgliedstädte des Deutschen Städtetages“, der vom Hauptausschuss des DST am 14.02.2007 gebilligt wurde, legte die Hauptgeschäftsstelle den Mitgliedstädten mit der Bitte um Verabschiedung in den Stadtparlamenten vor.

## Anlagen:

Formulierung der "Milleniumserklärung"